



GRISE

Groupe de recherche et d'intervention
sur les adaptations sociales de l'enfance (GRISE)
de l'Université de Sherbrooke

les midis-conférences du GRISE

JEUDI 8 DÉCEMBRE 2022

11h45 à 12h45

Le modèle alternatif des troubles de la personnalité : une révolution conceptuelle, perspective développementale, des nouveaux outils d'évaluation, différences selon le genre, validité transculturelle, et perspectives de recherche au GRISE



Yann Le Corff

Professeur au département d'orientation professionnelle de l'Université de Sherbrooke et membre chercheur du GRISE

Au cours des 10 dernières années, la conceptualisation des troubles de la personnalité s'est transformée radicalement. D'abord introduit comme un modèle en émergence dans le DSM-5 (APA, 2013) et adopté comme modèle officiel dans la 11e édition de la Classification internationale des maladies (OMS, 2018), le Modèle alternatif des troubles de la personnalité a permis de pallier des lacunes importantes du modèle catégoriel traditionnel, dont des biais liés au genre. Encore peu connu par les intervenants psychosociaux, ce modèle a changé fondamentalement la manière de concevoir et d'évaluer les troubles de la personnalité. Cette présentation vise ainsi à introduire le modèle alternatif des troubles de la personnalité ainsi que des outils d'évaluation développés pour évaluer ce modèle. Nos travaux nous ont également permis de porter un regard sur les différences selon le genre, d'obtenir les premières données sur la prévalence populationnelle des troubles de la personnalité, et de vérifier sa validité transculturelle en collaboration avec des collègues d'une dizaine de pays. Enfin, la présentation permettra de mettre en évidence des perspectives de recherche mobilisant les données de l'étude PAS et des manières dont les troubles de la personnalité peuvent être considérés dans une perspective développementale dans différentes recherches menées au GRISE.

POUR JOINDRE CE MIDI-CONFÉRENCE SUR TEAMS, [CLIQUEZ ICI](#)